
A deputada Luciane Carminatti (PT) assumiu a 
coordenação da Bancada do Oeste na Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina. Criado em 2019, o grupo 
é hoje a maior bancada regional da Alesc, sendo 
composta por nove deputados de diferentes partidos. A 
liderança do colegiado tem duração de um ano, seguindo 
um rodízio estabelecido pelos 
parlamentares. Luciane afirma 
que a condução dos trabalhos 
deve seguir duas linhas em 2024. 
A primeira é a continuidade das 
ações e discussões sobre pautas 
que já vêm sendo defendidas com 
protagonismo pela Bancada, como 

a aviação regional, cadeia do leite, internet rural, energia 
trifásica no campo e investimentos em rodovias e 
hospitais. O segundo compromisso de Luciane à frente do 
colegiado é o de aproximar a Bancada das microrregiões 
do Grande Oeste, levando reuniões do grupo para 
diferentes municípios e identificando demandas locais 

com mais atenção.
Além de Luciane e Marcos Vieira, 

fazem parte da Bancada do Oeste 
os deputados Altair Silva (PP), 
Fabiano da Luz (PT), Jair Miotto 
(União), Massocco (PL), Mauro de 
Nadal (MDB), Neodi Saretta (PT) e 
Padre Pedro (PT).
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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A Secretaria do Turismo (Setur) participa da BTL, em 
Portugal, uma das maiores e mais prestigiadas feiras de 

turismo da Europa. O evento, que é uma importante vitrine 
para destinos internacionais e é uma referência global, 
ocorre entre os dias 28 e 3 de março e atrai expositores 
de diversos segmentos turísticos de inúmeras regiões 
do mundo. Durante os cinco dias de feira, a Secretaria do 
Turismo, representada pela secretária Adjunta, Catiane 
Seif, com o apoio da Confederação Nacional do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo (CNC) e Fecomércio Santa 
Catarina, fará a divulgação de alguns dos principais 
produtos turísticos do estado catarinense.

Além do Governo do Estado, também estarão 

representantes de diversos segmentos turísticos de Santa 
Catarina como Surfland, Green Valley, Osterfest, ACIM 
(Núcleo Praia do Rosa), Lage da Jagua, Santuário de Santa 
Paulina, Fluss Haus, a Rota da Amizade, Geopark, Convention 
(rede hoteleira de Florianópolis) e Carnaval de Joaçaba 
e Herval do Oeste. A Secretaria de Turismo de Garopaba, 
Viagens Clube Incoming Brasil, Biketour Vale Europeu, 
Associação dos Municípios do Extremo Sul Catarinense 
(AMESC), Pousada Paraiso Gaia, Associação de Surf de 
Imbituba, Secretaria de Turismo de Florianópolis assim 
como a Secretaria de Turismo de Balneário Camboriú, 
Secretaria de Turismo de Blumenau e Pousada Vida Sol e 
Mar.

De Santa Catarina para o mundo

Bancada do Oeste sob nova direção

Convenção estadual
O MDB realizou na noite da última segunda-feira, 26, sua 

convenção anual e contou com a presença de principais 
nomes do partido no evento que confirmou, mais uma vez, o 
deputado federal Carlos Chiodini como presidente estadual 
e Valdir Cobalchini como vice. 

Cabe aqui lembrar que muito em breve, Cobalchini 
assumirá a direção temporária do MDB, já que Chiodini irá 
se dedicar à campanha para prefeitura de Itajaí.

Estiveram presentes no evento o ex-governador Paulo 
Afonso Vieira, o deputado Rafael Pezenti, Ada de Luca, Neuto 
de Conto, Edinho Bez, Manoel Motta, além do presidente da 
Assembleia Mauro De Nadal e do deputado Antídio Lunelli.

Mulheres municipalistas
A Federação de Consórcios, Associações de Municípios 

e Municípios de Santa Catarina (FECAM) realiza no dia 6 de 
março o Seminário Estadual das Mulheres Municipalistas 
de Santa Catarina, no auditório da Universidade UNOESC 
em Campos Novos. O evento tem como objetivo reunir 
prefeitas, vice-prefeitas, secretárias municipais, 
servidoras, vereadoras e interessadas no tema. A 
programação conta com painéis, palestras e apresentação 
de estudos sobre temas pertinentes à atuação das 
mulheres na administração municipal, como políticas 
públicas, experiências municipais e comunicação política. As 
inscrições são gratuitas.

TRE SC
No dia 8 de março, será realizada a sessão de posse da desembargadora Maria do Rocio Luz Santa Ritta como 

presidente do Tribunal Regional Eleitoral de Santa Catarina (TRE-SC), em sucessão ao desembargador Alexandre 
d’Ivanenko. A magistrada ocupa atualmente no Tribunal os cargos de vice-presidente e corregedora. O desembargador 
Carlos Alberto Civinski será empossado como novo vice-presidente.

ICMS
O Governo de Santa Catarina editou uma Medida Provisória que regulamenta a não incidência de ICMS nas operações 

interestaduais realizadas por uma mesma empresa e a maneira como os créditos desse imposto são transferidos do 
Estado de origem para o de destino. A MP define que a saída de bens e mercadorias de uma unidade para outra do mesmo 
contribuinte não configura fato gerador do imposto. Na prática, em vez de ocorrer uma operação tributada, será realizada 
uma transferência de crédito pelo valor da operação multiplicado pela alíquota interestadual aplicável. Esta sistemática, 
conforme definido na MP, não implica no cancelamento ou modificação dos incentivos fiscais concedidos. A medida evita que 
o Estado perca arrecadação. Sem ela, o prejuízo para os cofres públicos catarinenses seria de cerca de R$ 600 milhões em 
2024. A MP atinge cerca de 10 mil contribuintes que realizam operações de transferência envolvendo Santa Catarina.

Foto: Agencia AL

Pelo Oeste
Quem está na região reunindo lideranças para a eleição da OAB/SC que acontecem em novembro deste ano é o ex-

Presidente da entidade Tullo Cavallazzi Filho. Tullo está analisando o quadro eleitoral da região e apoiando advogados locais 
para uma candidatura de oposição.


